



Edito



L'épidémie de fièvre Ebola qui sévit dans l'Est de la RDC (Ituri, Nord et Sud-Kivu) depuis le 1^{er} août 2018 a été déclarée « **urgence sanitaire mondiale** » par l'OMS en juillet 2019.

C'est la 10^{ème} épidémie sur le sol congolais depuis la découverte du virus en 1976 et de loin la plus grave avec **2.050 décès** d'Ebola pour 3.049 cas (bilan du 4 septembre).

Margaret Harris, porte-parole pour l'Organisation mondiale de la santé (OMS) déclare : « *Le délai moyen avant qu'une personne qui présente des symptômes d'Ebola cherche des soins est actuellement de six jours.* » A ce stade, les chances de guérison s'amenuisent fortement, le degré de contagion augmente, et la chaîne de transmission se poursuit. Malgré les millions de dollars dépensés, cette épidémie est loin d'être sous contrôle.

La lutte contre l'épidémie est confrontée à 2 principaux problèmes :

- les violences des nombreux groupes armés sévissant dans cette région touchée par un conflit vieux de deux décennies, qui a emporté d'innombrables vies et empêche encore aujourd'hui la population de satisfaire à ses besoins élémentaires ;
- les résistances d'une partie de la population quand soudainement, les gens voient une intervention massive autour d'Ebola alors que cela fait des années qu'ils subissent une inaction totale face à d'autres problèmes qui tuent autant. Cela crée des suspensions.

Face à cette situation, les acteurs de la Riposte (ONG, OMS, etc.) doivent écouter les préoccupations des communautés locales, prendre en compte leurs craintes et leurs besoins et y apporter une réponse concertée basée sur une stratégie locale afin d'établir la relation de confiance nécessaire à l'acceptation des acteurs humanitaires.

Par Nadège Van Mechelen

Dans ce numéro...



- Flash spécial : Envoi de matériel en RDC !
- Coup de projecteur sur la Coopérative pour les femmes victimes des conflits
- Une autre asso : Le Rotary Club Liège Rive Droite
- On compte sur vous !
- Des kidogos sympas et des événements Kidogos
- Le mot de la fin... Des cadeaux solidaires pour les fêtes de fin d'année.



Flash spécial !



Envoi de matériel en RDC !

Notre envoi groupé avec l'association belge Music Fund est parti en juin et le container vient d'arriver à Bukavu ! Kidogos a récolté :

- Du matériel informatique qui est déjà arrivé sur place au Centre culturel Ndaro !
- Des tapis de danse pour la compagnie de Ndaro Culture
- Du matériel de sport, des vêtements et du matériel scolaire pour les enfants victimes des conflits (merci à tous les élèves du Collège Saint-Barthélemy à Liège)
- Des livres pour compléter la collection de la bibliothèque d'Idjwi
- 2 chargeurs-onduleurs pour notre projet d'accès à l'électricité pour le BVES (merci à Energy Assistance à Bruxelles)



Kidogos
Chaque petite action compte !

Projets :
**NDARO CULTURE,
ACCES A L'ELECTRICITE,
BIBLIOTHEQUE
et SPORT**

De Liège en voiture vers le port d'Anvers...
Puis direction Dar Es Salaam en bateau...
Et enfin, Bukavu par la route !

**21 caisses
pour un total de 242 kg et 1,7 m3**

Merci à Régis, Philippe et Livio pour la logistique pour Kidogos !

Merci également à Wereld Missie Hulp pour les facilitations d'envoi !

Et merci à [Music Fund](#) pour la coordination !

Un kidogo très sympa

Un concert lors d'un Mercredi de Kidogos

Le groupe liégeois [KLAFF'OUFTI](#) est venu animer notre dernier mercredi du mois de juin ! Super ambiance et musique à gogo !



Un grand merci ☺

Klaff'Oufti
(Liège, Belgique)

Un autre kidogo sympa

Un lieu d'exception pour certains Mercredis de Kidogos !

Merci beaucoup à Anthony d'avoir mis à notre disposition ce magnifique lieu au Mont Saint-Martin à Liège où nous avons clôturé l'année en beauté ! Et où nous allons redémarrer cette nouvelle saison ☺





Coup de projecteur



Une coopérative pour les femmes victimes des conflits



Le Sud-Kivu est encore aujourd'hui une région en conflit, un conflit qui fait de nombreuses femmes, des veuves de guerres ou des victimes de violences sexuelles.

Ce projet de création d'une **coopérative à Bukavu** a commencé en 2016 dans le but d'aider 50 femmes responsables de familles vulnérables, déplacées de guerres en provenance des territoires ruraux de Walungu, Shabunda, Kabare et Mwenga.

La coopérative leur permet de mettre en place des **activités génératrices de revenus** pour subvenir aux besoins de leurs familles. Et ces activités sont un vecteur d'**autonomisation** et de **renforcement psycho-social** pour ces femmes.

A la demande des femmes, deux activités principales y ont été développées en 2017 et 2018: la **coupe-couture** et le **tissage de paniers en plastique recyclé**.

Lors du suivi de ces activités a été observé l'engouement et l'intérêt des femmes. Les résultats de ce projet sont très positifs. Aujourd'hui, se sont 45 femmes (15 en coupe-couture dont 1 est devenue formatrice et 30 en tissage de paniers) qui ont été formées et bénéficient des services de la coopérative.



Cette année, Kidogos a été sélectionnée parmi les lauréats de l'appel à projet « Solidarité Liège Monde » 2019 de la Ville de Liège et va recevoir une subvention pour financer la 2^{ème} phase du projet, l'**extension** de la coopérative avec la création de 2 nouvelles filières : la **teinturerie** et la **savonnerie** avec la formation d'une cinquantaine de femmes supplémentaires.



Kidogos vous a ramené certaines de leurs créations afin de vous faire découvrir leur travail ! Rendez-vous aux Mercredis de Kidogos ou lors de nos divers événements.

Plus d'infos sur la 1^{ère} phase du projet de coopérative de femmes : <http://www.kidogos.org/ProjetCooperativeFemmes.aspx>

Une bonne nouvelle !

Une Kidogos remporte l'appel à projet Solidarité Liège Monde 2019 !

Cet appel à projets a pour objet de soutenir des projets initiant des activités qui renforcent la solidarité et la coopération avec les pays en développement, en accord avec la Déclaration universelle des Droits de l'Homme. Dans ce cadre, nous allons recevoir une subvention de 1849,42 € pour financer l'extension de notre projet de **coopérative pour les femmes victimes des conflits** à Bukavu.





Une autre "association"



Rotary club Liège Rive Droite

Liège, Belgique.

Récolter des fonds pour soutenir des projets sociaux...

Le club a été créé officiellement en 1985 dans l'objectif est de lever des fonds qui seront distribués à diverses actions et associations. Pour cela, le club organise plusieurs manifestations chaque année telles que le rallye fun-day, une bodega lors des nocturnes des coteaux de la citadelle, un grand souper spaghetti annuel et bien d'autres...

Kidogos et le RC Liège Rive Droite...

Suite à une première rencontre en 2016, où ce Rotary Club a décidé de soutenir les activités de Kidogos, nous en avons fait du chemin !

Après le soutien d'un premier projet « Des bananiers contre des cobayes » (échange de bonnes pratiques et de compétences entre les communautés soutenues à travers notre projet de restauration des bananeraies à Idjwi Sud et celles soutenues par notre projet de micro-crédit rotatif de petit élevage à Kabare) en 2017 ; le RC a soutenu le centre culturel Ndaro lorsqu'il a brûlé en 2018.

Et pour 2019-2020, c'est en association avec 2 autres Rotary Clubs en France et en Angleterre qu'il lance le soutien de la phase 3 de notre projet de panneaux solaires pour le BVES avec l'installation d'un système photovoltaïque au Centre de Transit et d'Orientation pour les enfants victimes des conflits à Goma.

Plus de détails sur le projet des bananiers : <http://www.kidogos.org/ProjetIdjwiWilt.aspx>

Plus de détails sur le projet de micro-crédit : <http://www.kidogos.org/ProjetMicroCredit.aspx>

Plus de détails sur le projet du centre culturel Ndaro : <http://www.kidogos.org/ProjetClamueRenovation.aspx>

Plus de détails sur le projet des panneaux solaires : <http://www.kidogos.org/ProjetPanneauxPhotovoltBVES.aspx>

Plus d'infos sur le RC Liège Rive Droite ici : <http://www.rotary-liege-rive-droite.org/>

Une très bonne nouvelle !

Plusieurs festivals des arts de l'espace culturel Ndaro à Bukavu !

Le centre culturel Ndaro, s'est associé à d'autres associations locales, pour mettre en place la « **Foire Internationale des Arts et de la Créativité** » (FIAC) en août à Bukavu.

En septembre et octobre, ce sera le tour du « **Ndaro Urban Festival** », le premier festival de danse de la région réunissant plus de 21 groupes !

Pour en savoir plus sur notre projet de création et de soutien de Ndaro Culture :

<http://www.kidogos.org/ProjetClamueRenovation.aspx>





On compte sur vous...



Devenez volontaire !

Nous recherchons des volontaires pour **renforcer notre équipe**.

Notamment pour nous donner un coup de main **pour l'organisation des Mercredis de Kidogos**, notre rendez-vous solidaire hebdomadaire... ou lors de nos autres évènements (festivals, animations, etc.)

Que vous ayez une heure ou une journée, que vous souhaitiez venir nous aider une fois ou régulièrement, que ce qui vous intéresse soit la cuisine ou l'accueil ou... Tout est possible !

Venez participer à des projets sympas avec une équipe du tonnerre ! Contactez-nous vite ☺

Nous contacter : info@kidogos.org ou 0494 54 92 27



Soutien à Ndaro culture (Bukavu, RDC)

A la suite à l'incendie qui avait ravagé le centre culturel Ndaro fin 2018, nous avons déjà récolté/acheté pas mal de **matériel** pour remplacer ce qui a brûlé mais certaines choses manquent encore :

- Un ordinateur portable
- Du matériel photo et lumière : appareils photos, lampes de type projecteurs.
- Des tenues de danse (joggings et survêtements)
- Du matériel d'art-thérapie (crayons, marqueurs, peinture, etc.)

Si vous n'avez pas de matériel mais souhaitez faire un geste :

- ✓ **Effectuez un versement bancaire** sur le compte de Kidogos avec la communication "Soutien Ndaro"

Plus d'infos sur Ndaro Culture : <http://www.kidogos.org/ProjetClamueRenovation.aspx>



Un kidogo sympa

Renée nous soutient mensuellement !

Renée a décidé de faire un don automatique mensuel à Kidogos ! C'est la meilleure manière de nous soutenir !

Merci beaucoup ☺

Renée Cambon
(Toulouse, France)

Vous aussi faites un kidogo : un don

Sur le Web,

sur notre site www.kidogos.org, suivez le lien « Donnez maintenant » dans l'entête de chaque page.

Par la banque,

faites un virement sur le compte
IBAN BE89 0688 9533 5285 (BIC GKCCBEBB)



Les RDV Kidogos



Les mercredis de Kidogos



Tous les mercredis soir, à partir de 18h

Les mercredis de Kidogos !

Après 2 mois de vacances, notre rendez-vous solidaire hebdomadaire reprend ☺

Au programme : repas fait maison, bar solidaire, animations,...

Un vrai moment de détente varié, tout en soutenant des projets de développement au Sud Kivu en RDC, pour les enfants soldats et les populations victimes des conflits !

Les mercredis soir, à partir de 19h à Liège.

Infos et contact : Valérie Clinet, 0499 81 20 43, projets-nord@kidogos.org
Les détails : <http://www.kidogos.org/Mercredis.aspx>

Urban Ndaro Festival



le premier festival de danse de la région réunissant plus de 21 groupes et organisé par le centre culturel Ndaro aura lieu à Bukavu !

Les 28 septembre et 26 octobre 2019 à Bukavu en RD Congo.

Infos et contact : Thomas Lusango, coordinateur de Ndaro culture, lusangothomas@gmail.com

Mission en RDC



Nadège, la fondatrice et coordinatrice de projets de Kidogos, part en mission à l'Est du Congo afin de faire le point sur les projets et de suivre les partenariats locaux.

Du 20 septembre au 6 octobre 2019 à Bukavu, Goma et Idjwi, au Sud-Kivu en RD Congo.

K15, les 7 ans de Kidogos !



Kidogos aura bientôt 7 ans... Et ça, ça se fête ! RDV pour K15 au mois de novembre.

Au programme : Festivités, repas de fête, artisanat, etc.

Tous les détails bientôt...



Kidogos y était...



- Une soirée de rencontre entre les Clubs Rotary partenaires de nos projets, des représentants du RC de Bukavu étant en visite en Belgique, à Liège en juin
- Le concert baroque du groupe "Les Musardins" au Mont Saint-Martin à Liège en août
- La « Foire Internationale des Arts et de la Créativité » (FIAC) avec Ndaró Culture en août à Bukavu
- Le FestBuk avec les 3Tamis en août à Bukavu
- Les mercredis de Kidogos du mois de juin 2019 au Club des travailleurs portugais de Liège

Un kidogo très sympa

Un reportage sur nos projets !

Maud et Romain, ont décidé de partir en mission à Bukavu pour réaliser un reportage sur les initiatives entreprises par des organismes locaux pour des femmes victimes de violences sexuelles à Bukavu. Ils ont choisi nos projets avec l'association locale Fodes comme focus 😊



Merci beaucoup Maud et Romain !

Maud Bietlot et Romain Dusart
(Dinant et Namur, Belgique)



Une dernière bonne nouvelle

La vente de **piment fait maison** continue

- **Piment congolais**
(4 € + 1 € de consigne pour le pot)



Passez commande !

- ✓ par téléphone : 0499 81 20 43
- ✓ par email : info@kidogos.org

Les dons

Nastasja, Christophe, Philippe, Nobels-Monmart, Guillaume, Chantal, Christine, Nadège, Hervé, Jacques, Bilal, Rita, Jonathan (les 2), Sophie, Maxime, Serge, Valentine, Béatrice, Germain, Sarah, Renée, Viviane et Euroclear nous soutiennent, ils ont fait un don à Kidogos !

Chaque petit don compte !

Merci à tous !

Vous aussi faites un kidogo : un don

Sur le Web,
sur notre site www.kidogos.org,
suivez le lien « Donnez maintenant »
dans l'entête de chaque page.

Par la banque,
faites un virement sur le compte
IBAN BE89 0688 9533 5285
(BIC GKCCBEBB)



Le mot de la fin



Agissez pour le Sud à l'occasion des fêtes de fin d'année...

Parce qu'il est possible de faire des fêtes de fin d'année une petite action qui compte !

Agissez pour un monde plus juste et durable et soutenez nos projets au Sud, tout cela avec de jolis cadeaux pour vos proches... Offrez-leur quelque chose qui a du sens ! Nous vous proposons toute une série d'articles d'**artisanat** réalisés au Congo par nos partenaires : les artistes du centre culturel Ndrao, les femmes victimes des conflits de la coopérative, etc.

Des statuettes, des bracelets, des paniers, des serviettes et des nappes, etc. Mais aussi, le [livre de Bisimwa](#), ancien enfant soldats qui raconte son histoire, publié par Kidogos, de la purée de **piment** congolais faite maison ou un **calendrier 2020**.



Tous ces articles vous seront présentés en détails et en photos dès le mois d'octobre.

Et, spécialement pour les fêtes de fin d'année, parce que Kidogos se préoccupe aussi de l'environnement et essaye au maximum d'inclure un objectif de développement durable dans toutes les facettes de ses activités, pour chaque commande, nous vous offrons un **arbre** que nous planterons à votre attention (voir [la forêt de Kidogos](#)).

Ca aussi, c'est une belle façon de nous soutenir ! Bref, [faites un kidogo...](#) et construisons ensemble des projets de solidarité ! Chaque petite action compte ☺